

343

Cultura y Espectáculos

"Muchos que quisieron traer luz fueron colgados de un farol"

Sebastián Jerry Lee

La Nación Email: espectaculos@lanacion.cl

Jueves 13 de Septiembre de 2001

Andrea González / SANTIAGO

"Habitación 77" marca el debut en la dirección teatral de la actriz

► Desde hace años que la actriz Javiera Contador pensaba que esta obra del catalán Sergi Belbel sería su debut en la dirección teatral. Fue el propio Marco Antonio de la Parra, su profesor en tiempos de la universidad, quien le confió un monólogo que la cautivó inmediatamente: "Ella Schneider", su título original, que la actriz cambió por "Habitación 77".

El montaje fue presentado ayer en la sala La Comedia (Miércoles 349) y cuenta con la actuación de Angélica Neumann, Claudia Pérez y la propia Contador. Son tres historias de mujeres que dan cuenta de la sensibilidad francesa, a través del humor, estéticas cuidadas y ciertos guiños al glamour de los '70.

La obra narra la historia de Elsa (Angélica Neumann), una joven de una familia venida a menos que debe enfrentarse a una dramática situación para salvar a su padre -asqueado por deudas de ir a prisión. Elsa debe pasar quince minutos dormida con un sesoón lucido.

En tanto, la segunda historia relata la vida de la actriz alemana Romy Schneider (Claudia Pérez), la diva del cine de los años 70 que alcanzó la fama en su adolescencia con el rol de "Sissi", la emperatriz austriaca. Fue pareja durante años de Alain Delon y estuvo marcada por la trágica muerte de su hijo adolescente. Finalmente aparece Ilisa Schneider, interpretada por Javiera Contador, pensando que sigue las dos anteriores. Una vida soñada, corriente, que se sube al escenario y no sabe qué decir, oídos descalzos, reflejando el vacío en que viven sus antecesoras y, a la vez, representando una vida más simple y frasca.

"Yo creo que este texto es bastante duro y, por otro lado, tiene mucho humor. En ese sentido ese contrapunto es mucho más efectivo, cuando el dolor no se recarga. Pienso que unas risas hacen que las situaciones sean más dramáticas", cuenta la actriz Claudia Pérez.

"En que Sergi Belbel tienen mucha ironía y humor negro -opina la novel directora-, su estilo fragmentario de contar las historias es como la vida en el 2001, como un puzzle que hay que ir armando, y ya no es tan lineal".

"Es que la vida misma es así, puedes estar en un momento muy malo, pero igual te ríes. La vida aunque tiene dolor también tiene luces. Esa es la mirada que hemos querido dar, una mezcla de artista, alegría y juego. Por mucho tiempo Chile

Javiera Contador estrenó su rol de directora

La actriz debutó con una obra del catalán Sergi Belbel. Sus compañeras de generación, Claudia Pérez y

Angélica Neumann, protagonizan este montaje donde los conflictos del mundo femenino son tratados con una mezcla de ironía y humor negro.

El dramaturgo Sergi Belbel

"Habitación 77" se estrenó en Madrid en 1987 bajo el nombre de "Ella Schneider". El texto, a su vez, recoge la novela "La señora Pfen", de Arthur Schindler, escritor alemán de principios de siglo, para el primer mundo. Con 37 años, Sergi Belbel es uno de los dramaturgos españoles preferidos por la generación joven por su estilo crítico y lenguaje agil. En Chile, Belbel ha sido llevado al teatro por Alfredo Castro en "Morir", y el teatro del Cacique con "Garcías", además le pertenece parte de los textos del montaje "¿Quién dijo que los hombres no sirven para nada?".

y el teatro fue oprimido. En ese tiempo habían pocas cosas porque someter. Pero, ahora, creo que hay formas más cosas con humor. Es que la vida es tan compleja. Esa es la razón de porqué quise dirigir, sabía intuitivamente que podía contar las cosas de otra manera" reflexiona Contador.



Javiera Contador estrenó su rol de directora [artículo]
Andrea González

Libros y documentos

AUTORÍA

González, Andrea

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Javiera Contador estrenó su rol de directora [artículo] Andrea González. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile